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Sessão Regional 

No dia 20 de fevereiro de 2018 a Assembleia Legislativa da Madeira recebeu várias escolas no 

âmbito do projeto Parlamento dos 

Jovens. Desta sessão saíram 

eleitas 3 escolas representantes da 

RAM na Sessão Nacional, sendo 

elas a Escola Básica e Secundária 

de Santa Cruz, Escola Básica e 

Secundária Padre Manuel Álvares 

e o Conservatório- Escola 

Profissional das Artes da Madeira. 

Nesta sessão tivemos a presença do Sr. Secretário Regional da Educação que realizou a 

abertura desta mesma sessão. A deputada que representou a Assembleia da República foi a 

Deputada do PSD Dr.ª Sara Madruga da Costa, que por sua vez respondeu as diferentes 

perguntas das escolas presentes. 

 

Representantes do CEPAM – Andrew dos Santos (jornalista), Paulo Pestana e Rodrigo Freitas – 

deputados. 



Comitiva - Madeirense na sessão Nacional  

 

 

 

 

 

 

 

 

Na sessão nacional a Madeira foi representada pelas escolas já acima referidas. No dia 14 e 15 

de maio estes deputados juntamente com os jornalistas e professores foram recebidos pela 

deputada Madeirense Dr.ª Sara Madruga da Costa. Num momento de conversa a srª deputada 

revelou o agrado da Assembleia da República em receber as diferentes escolas do país para 

debater problemas da atualidade “Isto fará com que cresçam enquanto jovens, mas acima de 

tudo como futuros cidadãos” disse a deputada. 

 

Representantes do CEPAM com a Dr.ª Sara Madruga da Costa e a Prof.ª Alexandrina Alves 



 

 Trabalho das comissões  

Às 15 horas do dia 14 de maio na 2ª 

comissão, os deputados da comitiva 

madeirense reuniram-se com as 

restantes delegações e com os 

deputados Helena Apolónia do PEV 

e Hugo Carvalho do PS para 

apresentar e debater os projetos 

eleitos nas Sessões Regionais de 

cada círculo. Nesta mesma sala 

encontravam-se alguns jornalistas e 

professores de escolas presentes 

nesta edição do parlamento dos 

jovens. 

 

Círculo da Madeira 

Representado por Francisca Marujo (Porta-voz), José Fernandes, Letícia Gonçalves, Marco 

António Estrela e Rodrigo Freitas - DEPUTADOS. 

Na primeira parte da sessão das comissões alguns deputados presentes criticaram aspetos 

relacionados com a igualdade de género. A comissão de Setúbal foi a que viu o seu projeto eleito. 

Na parte da tarde do dia 14 de maio as comissões reunidas em grupos puderam aditar e juntar ou 

também eliminar propostas sendo que o máximo a selecionar seriam 5 medidas.  

 

 Sessão plenária do Parlamento dos jovens 

A sessão de abertura foi marcada pela presença da vice-presidência do Governo da República, 

representada pelo Dr. Alexandre Quintanilha e deputados da Assembleia da República. Nesta 

sessão de abertura, o Dr. Alexandre Quintanilha falou sobre a igualdade de direitos, mencionando 

o exemplo da jovem Malala, uma jovem paquistanesa que foi alvejada devido ao seu desejo de 

querer estudar e prosseguir os seus estudos. Esta jovem ganhou o prémio Nobel da Paz, também 

mencionou a comunidade LBGT que também se encontra no mesmo patamar das mulheres, no 

que se refere à discriminação, sendo que muitas vezes não lhes é dado valor.  

 



Nesta sessão também foram realizadas 

algumas perguntas sobre o que achavam do 

ensino em Portugal aos deputados da 

Assembleia da República, no que diz respeito 

ao debate de determinados temos como este 

que estávamos a debater no momento. 

 

 

 

 

Opiniões dos partidos em relação à temática do ensino em Portugal - Igualdade de Género 

PSD: colocou no enfoque na questão dos exames dizendo que não concorda com o peso que 

lhes é atribuído, embora também concorde que não se lhes deve retirar importância, devido à 

importância que estes têm no acesso ao ensino superior. BE: referiu que não concorda com o 

tipo de ensino que se faz em Portugal, pois este tipo de ensino afeta negativamente os alunos, os 

testes só são para sobrecarregar os alunos, os testes não funcionam, pois não provam saberes, 

mas sim memória, referiram também o acesso ao ensino superior e os moldes em que é feito. 

CDS-PP: diz que o ensino de Portugal não está adaptado ao século XXI, referiram ainda a 

importância das novas tecnologias no ensino. PCP: Questionou “estamos todos preparados para 

isto?” dirigindo a pergunta ao plenário e falou sobre a diferença de género, esta pergunta 

relaciona-se com os jovens de géneros ainda não definidos/reconhecidos aos olhos da 

sociedade. 

 



 

Testemunho de um jovem transexual na Sessão Parlamento dos Jovens 

 

Um dos momentos que se revelou de grande importância para mim como jornalista nesta sessão 

foi o testemunho de um jovem transexual. Este jovem sem dúvida tocou no coração das pessoas 

que estavam presentes, pois ele deu o seu testemunho de vida e de amor por si próprio, 

mostrando orgulho nas suas escolhas, referiu também o exemplo do transexual do exército que 

foi julgado e punido pela sua aparência física e não lhe deram o devido valor, embora tenha sido 

um dos militares com melhor desempenho a nível físico. 

Quando o tema é igualdade de género a palavra diferença vem muito à discussão, mas a 

realidade é que não há só desigualdade entre mulheres e homens, existe desigualdade entre 

homossexuais, bissexuais, transexuais, deficientes motores e psicológicos e outros mais. Estas 

são algumas das diferenças que em pleno século XXI ainda sofrem com discriminação.  

Neste testemunho presenciamos que a vontade de viver de Diogo é notória, sendo assim, passou 

no final da sessão da Assembleia Nacional fazendo um discurso em que agradeceu à 

organização do Parlamento dos Jovens, mas também deixou uma frase marcante em que mostra 

e incentiva a vontade de lutar e de viver dia após dia. Referindo que “nunca desisto, vale 

sempre tentar. O não está sempre garantido”. 

 

Esta experiência foi muito gratificante, pois para além de conhecer um dos órgãos de poder mais 

importantes a nível nacional – A Assembleia da República, o tema escolhido neste ano foi muito 

importante para fazer uma análise e mais do que isso uma reflexão acerca da sociedade em que 

vivemos. Para mim foi muito enriquecedor e fiquei muito orgulhoso também do desempenho do 

círculo da Madeira – pela forma como geriram os trabalhos e pela maneira descomplexada e sem 

preconceitos como abordaram o tema. Saímos todos a ganhar com este debate!!! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Andrew dos Santos – Jornalista do CEPAM – Conservatório Escola das Artes da Madeira – Engº 

Luiz Peter Clode 

Professora responsável pelo projeto no CEPAM – Alexandrina Alves 

Deputados: Rodrigo Freitas e Paulo Pestana 

 


